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十九大首场集体采访聚焦!推进全面依法治国"

让群众真正感受到司法公平公正

! ! ! !“在‘中国制造 !"!#’的实施过程当
中，相关政策措施不仅适用于中国境内的
全部企业，而且对内外资企业是一视同仁
的。”十九大代表、工业和信息化部党组书
记、部长苗圩在“走新型工业化道路”集体
采访中表示，我们希望各国的制造业企业
积极参与“中国制造 !"!#”实施，与我们共
同发展，实现合作共赢。

加快建设制造强国
$%月 &'日晚 (时，十九大新闻中心

在梅地亚中心二楼新闻发布厅举办第二场
集体采访。谈及“中国制造 !%!#”战略实施
进展，苗圩代表说，“中国制造 !%!#”发布
实施已经两年多了。两年里，在国家制造强
国建设领导小组的领导下，各方面进展顺
利，为稳定工业的增长、加快制造业转型升
级，发挥了重要作用。
“我们发布出台了 $$个配套性规划文

件，出台了一系列政策措施。‘中国制造
!%!#’‘$)*’，也就是一个主文件加上 $$

个配套文件，这个政策体系已经基本形

成。”苗圩代表表示，下一步将继续做好四
个方面的工作：一是继续推进五大工程的
实施；二是抓好“中国制造 !%!#”国家级示
范区的创建工作；三是开展新一轮大规模
重大技术改造升级工程；四是持续优化制
造业的发展环境。
十九大代表、山东省经济和信息化委

员会党组书记、主任钱焕涛在介绍山东工
业转型升级中提到，传统产业不等于落后
产业，所以对传统产业要实施高水平的技
术改造，加强产学研合作，大力发展智能制
造、服务型制造，着力提升劳动生产率和产
销率，推动传统动能增添新活力。

手机用户数全球第一
十九大代表、中国电信集团公司党组

书记、董事长杨杰介绍，截至 +月底，全国
移动电话用户 $,-+亿，用户数全球第一，
其中 ./用户 '-,亿，占比远高于全球平均
水平，中国已经成为全球光纤宽带用户占
比最高的国家。
在回答网络提速和降费问题时，苗圩

代表表示将进一步顺应人民群众的新期盼
和数字经济发展的新浪潮，加快网络提速
降费的步伐，助力数字经济的蓬勃发展，让
消费者进一步享受到我们发展的成果。

找到企业转型升级方向
对于汽车产业如何减量、减负的问题，

十九大代表、北京汽车集团有限公司党委
书记、董事长徐和谊认为，从产业链的角
度，加大研发和销售，也就是产业链两端
发展；从产品结构的角度，加大发展高技
术含量、高附加值产品的比重；从产业结
构的角度，加快发展新能源汽车，调整传
统的燃油汽车。
随着我国经济的发展，有些外媒质疑，

说我们钢铁产量还有所增长。对此，苗圩代
表表示，钢铁行业是去产能，不是限钢铁产
量。下一步将促进产业结构的转型升级，找
到企业转型升级的方向，通过加大技术创
新，加大产品的研发投入，开发出更多的高
水平的钢材产品，满足市场高端的需求。
本报特派记者 方翔 邵宁 潘高峰

加快网络提速降费步伐
十九大第二场集体采访聚焦!走新型工业化道路"
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! ! ! !习近平总书记激情澎湃的十九大报告!让人震

撼" 身为一个中国人!我首先感到的是无比自豪"

十八大以来不平凡的五年!作为一名普通的上

海市民!我有切身体会" 于公来说!我所在的公司在

全国又开了几家分所! 业务蒸蒸日上" 于私而言!

#病有所医$!社区医院医生多了%水平也高了!去社

区医院看病更方便&#老有所养$! 涌现出很多养老

院!我家小区对面就开了一家!父母已经去参观过!

觉得很好!以后可以住进去&#幼有所育$!作为一位

母亲!我发现学校与学校的差异在缩小!孩子们都

能就近入学'(这五年!老百姓的获得感大大提升)

身为一名党员! 十九大报告也让我充满信心

与力量" 我是一名来自两新组织的代表" 大会以

后!两新组织企业无比振奋!对今后发展充满了信

心" 因为十九大报告中很多地方提到对两新组织

的支持!比如*毫不动摇鼓励+支持%引导非公有制

经济$*支持民营企业发展! 激发各类市场主体活

力$*推动形成全面开放新格局$*中国开放的大门

不会关闭!只会越开越大$等"大家纷纷表示,准备

撸起袖子大干一场-

身为一名基层党组织书记!我又觉得责任重大)

我所在的公司有近 "#$ 名党

员!占员工人数约 %&"!公司党

委成立于 '$$(年!我从成立以

来一直担任党委书记) 这些年!

我们一直在实践中探索) 我相

信!通过不断创新!两新组织党

建必定能做到全覆盖%多样化)

十九大代表 杨洁
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特派记者 陈正宝 刘歆 摄

! ! ! !勠力同心 成语，戮力，意为合力；同心，
意为齐心。出自《左传·成公十三年》：“昔逮
我献公及穆公相好，勠力同心，申之以盟
誓”。勠力同心重在“同心”，意指万众齐心，
团结一致。

开幕会上，习近平在报告中高度总
结和评价过去五年的工作和历史性变
革。这五年，是党和国家发展进程中极不
平凡的五年，在复杂的国际形势和国内
经济一系列深刻变化中，党领导全国人
民坚持稳中求进，迎难而上，开拓进取，
取得了改革开放和社会主义现代化建设

的历史性成就。
他明确指出，“经过长期努力，中国特

色社会主义进入了新时代，这是我国发展
新的历史方位”。

站在新的历史方位上，眺望中国迈入
的这个新时代，中国共产党正于船头中流
击水，浪遏飞舟，中华儿女意气风发，踌

躇满志。习近平在此满怀激情地使用了
“勠力同心”一词，激励全体中国人民
万众一心，奋力实现新时代中华民族伟
大复兴中国梦！

这个新时代，是承前启后、继往开
来、在新的历史条件下继续夺取中国特
色社会主义伟大胜利的时代，是决胜全
面建成小康社会、进而全面建设社会主
义现代化强国的时代，是全国各族人民
团结奋斗、不断创造美好生活、逐步实现
全体人民共同富裕的时代。只有全体中
华儿女勠力同心，才能够使我国日益走
近世界舞台中央、不断为人类作出更大
贡献。

本报记者 姜燕

! ! ! !解读习近平报告中的
成语和文献###

勠力同心

! ! ! !“今年 ,月份，通过在全市的统一选拔，
成立了‘施净岚检察官办公室’。这项改革措
施在赋予我司法办案主体地位和更大权力的
同时，也给予了我更大的责任，时刻鞭策着我
通过办理好手上的每一起案件，能够让人民
群众真正地感受到司法的公平和公正。”昨天
下午，上海代表团的施净岚代表在十九大新
闻中心首场集体采访中告诉记者。

昨天下午，十九大新闻中心在梅地亚中
心举办第一场集体采访，内容聚焦“推进全面
依法治国”。施净岚代表表示，我国司法体制改
革主体框架已基本确立，符合司法规律的新体
制机制已初步形成，改革成效也不断显现。

公检法 有分工有制约
记者问! 公检法三机关在办案过程当中

是一条龙!是否缺乏相互制约.

施净岚代表回答说，检察机关是其中一
个非常关键的环节，既承担了打击犯罪、指控
犯罪的职能，同时也有法律赋予的监督职能，
确保有关当事人的人权。“我们对公安机关有
监督权。据统计，近五年来，检察机关做出不
批准逮捕决定的案件将近 #.-'万件，我本人
也办理过不批准逮捕决定的案件。”
“同时，我们也会对法院审判活动进行监

督。法院的审理过程如有违反诉讼法相关行
为的话，我们可以通过相关检察建议书，要求
他们纠正。如果我们认为有关法院做出的一
审判决判错了，我们会启动抗诉程序。所以从
整个诉讼环节来说，我们分工不同，又是受到
相互制约的。”施净岚说。

江苏省委政法委副书记、省综治办主任
朱光远代表补充了一个数据：人民法院对证
据不足的宣告无罪的，五年来一共是 ,+%%余
人。“这充分说明，我们三机关之间既是分工
负责、相互配合，同时又是相互制约、相互监
督的关系。”
江苏薛济民律师事务所主任薛济民代表

说，按照现在的刑事诉讼法，律师可以提前到
侦查阶段、审查起诉阶段和审判阶段，为犯罪
嫌疑人和被告人提供法律帮助和辩护，来维
护他们的合法权益，促进法律的公平正确实
施。在司法改革过程中，我们建立了很多制
度。律师在整个刑事诉讼过程中，对防范冤假
错案也起到了积极的作用。

刑案证据 用科学说话
记者问! 公安机关在办理刑事案件的时

候!是如何防止错案的呢.

十九大代表、公安部物证鉴定中心法医

病理损伤技术处副处长田雪梅是从事法医
工作的刑事技术警察，她从自身工作角度回
答说，刑事技术是通过发现提取检验鉴定现
场的犯罪物证，来为侦查破案和法庭诉讼提
供线索和证据。因为它直接关乎公平正义，
所以我们的每个结论必须要做成铁证。防止
错案，要有严肃科学的态度，要遵循刑事科学
的规律。

田雪梅介绍说，首先就是用科学说话，铸
就科技利剑。经过几代科技人员的不懈努力，
我们在上世纪 '%年代初技术有了非常大的
突破，解决了法医物证的血型和酶型不能个
体识别的问题。在本世纪初，微量物证的检验
技术的成熟应用，在侦查杀人、强奸等恶性案
件中发挥了极大的作用。目前视频侦察、电子
物证和微量物证检验技术的提高，也提升了
我们服务诉讼、服务社会的能力。

其次，公安机关正在努力建立全国统一
的鉴定人规范、鉴定机构规范、物证保全规
范、鉴定文书规范和鉴定方法规范，这些都是
确保我们鉴定质量的措施。

知识产权法院 保护创新
记者问! 对于在知识产权包括专利保护

方面很多不正当竞争现象! 有没有更好的法

律去规范它们.

北京知识产权法院党组成员、副院长宋
鱼水代表回答说，十九大报告提出来，要加强
知识产权的运用和保护。我国已经陆续在北
京、上海、广州成立了知识产权法院。知识产
权法院核心的定位是以审理技术类案件为
主，即高度重视发生的技术纠纷特别是专利
纠纷案件。为了更好地审理这批案件，我们
组成了几个审判团队，有商标专门办案法
官、著作权专门办案法官、专利的办案法官。
为了给法官提供智库的支持，我们有专利的
专业委员会，下设在审判委员会名下，还有
专利小组，对专利案件的疑难问题提供研究
和支持。

此外，我们还实施了一个更重要的改革，
在法院系统设立了技术调查官制度，有大量
的技术调查官来支撑案件事实的判断。因
此，关于专利等技术类的案件，已经形成了
从立法到司法到政府，乃至于到社会各个
利益主体间高度重视的一个法律体系。下
一步，我们是要建设创新型国家，来保护创
新，不仅保护国内的创新，而且在国际交往
当中，保护世界各国在中国的创新，在世界的
创新。

特派记者 邵宁 方翔 潘高峰


